

## RICOS Y PODEROSOS

Marco A. Mares

marcomares@eleconomista.com.mx



# Presupuesto, el atorón

Cuando parecía que se aprobaría sin mayores complicaciones, el Presupuesto de Egresos de la Federación (PEF) se *atoró* en la Cámara de Diputados

**E**l atorón se registró con el tema de los recursos para el campo.

La exigencia del líder cenecista, **Cruz López** detonó el atorón.

Pide ¡42,000 millones de pesos para el campo!

Lo que previamente se había acordado, fue una cantidad muy inferior.

La cifra rondaba los 12,000 millones de pesos para el campo.

Ése fue el punto que hizo que todos se levantaran de la mesa.

Por eso el presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, **Jorge Carlos Ramírez Marín**, que previamente era el más convencido de que se aprobaría el PEF ayer, tuvo que desdecirse.

Afirmó que no habría Presupuesto y que la discusión se prolongaría hasta el fin de semana.

Ramírez Marín citó a sesión el próximo sábado 13 de noviembre a las 6 de la tarde para aprobar el dictamen del Presupuesto de Egresos de la Federación (PEF) 2011.

Tras una reunión con los coordinadores parlamentarios de los partidos en San Lázaro, acordaron esta fecha para aprobar el dictamen en pleno, cuando la fecha límite es el 15 de noviembre.

Se prevé que la Comisión de Presupuesto y Cuenta Pública, presidida por el priísta **Luis Videgaray**, tenga listo el dictamen hoy viernes o el sábado.

El atorón del Presupuesto tiene perfil económico, pero todo indica que subyace en realidad el perfil político. Y si no al tiempo.

## Telecomunicaciones y Presupuesto

En el renglón de las telecomunicaciones, los temas que mantienen la atención de los industriales del sector en el contexto de la negociación del PEF, hay tres temas fundamentales:

- 1 El presupuesto de la Cofetel, hay que recordar que su presidente **Mony de Swaan** venía señalando la insuficiencia presupuestal del órgano regulador.
- 2 El tema de los satélites que la Secretaría de Comunicaciones y Transportes, que encabeza **Juan Molinar Horcasitas**, ha tratado de poner en órbita.
- 3 La TV digital. Hay que recordar que con la promulgación del decreto respectivo se habló de 1,500 millones de pesos para receptores y decodificadores, luego vino la suspensión de la Suprema Corte y está pendiente el tema.

## IMSS, colusión, no corrupción

Más que un acto de corrupción en contra del Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS), lo que presuntamente ocurrió fue más bien un acto de colusión entre dos altos ejecutivos de dos laboratorios: Novartis y Stendhal.

De este último, su presidente ejecutivo **Carlos Abelleyra** fue cesado ayer. Este ejecutivo fue recientemente Presidente de la Canifarma y por eso la relevancia del tema es mucho mayor.

Con las grabaciones difundidas por **Joaquín López Doriga** se confirma lo que todo el mundo sospecha, la inmensa corrupción y acciones de colusión que se registran en la industria farmacéutica.

La comisión antimonopolios, que preside **Eduardo Pérez Motta** realizó este mismo año una investigación que derivó en la comprobación de actos de colusión de seis laboratorios a los que les fincó fuertes multas.

Algunos de los laboratorios interpusieron amparos y se están dirimiendo en tribunales.

Durante la administración de Juan Molinar Horcasitas en el IMSS en conjunto con la Comisión Federal de Competencia (CFC) se rediseñaron los esquemas de licitaciones del Seguro Social.

Hasta ese momento, según el *zar* antimonopolios, los esquemas de licitación prevalecientes fomentaban la colusión entre los laboratorios.

Se modificaron y con ello se lograron ahorros, de acuerdo con cifras del IMSS, por 35,000 millones de pesos.

Implícitamente, ése es un monto que se habría filtrado a las nocivas prácticas de colusión y corrupción entre los laboratorios.

Habrá que esperar el resultado de las investigaciones, pero de lo que no hay duda, es que la corrupción parece que inexorablemente siempre va por delante de las acciones gubernamentales para evitarla y eventualmente eliminarla.

## CUENTOS VERAS

Tremenda reacción tendrá la Secretaría del Trabajo y Previsión Social, de **Javier Lozano**, por el incendio en una de las tiendas de la firma Coppel, que dirige **Agustín Coppel**, y en la que murieron seis mujeres presuntamente encerradas para hacer el inventario. Que Lozano dejará caer todo el peso de la ley, pero sin cometer injusticias o arbitrariedades.



**Baja calidad.** Analistas laborales estiman que la calidad del empleo irá a la baja. FOTO ARCHIVO EE: HUGO SALAZAR

HOY ANUNCIA DATO EL INEGI

# Persistirán elevadas tasas de desempleo al tercer trimestre

María del Pilar Martínez  
EL ECONOMISTA

LA TASA de desempleo abierto en el país persistirá en niveles superiores a 5.3% para el tercer trimestre del año. Eso representa que las personas en edad de trabajar y que no han logrado emplearse, al menos por una hora, suman 2.5 millones.

De acuerdo con datos del Instituto Nacional de Geografía (INEGI), el país no ha regresado a los niveles de desempleo anteriores a la crisis económica del año pasado, que se ubicaban en 3.5 y 4 por ciento.

En un reporte, analistas de Banamex informaron que el estancamiento en el desempleo continuará en lo que resta de este año y a partir del segundo semestre del 2011 comenzará a descender, mientras la desocupación se ubicará para el 2010 en 5.3 por ciento.

## CAERÁ CALIDAD EN EL EMPLEO, EL PRONÓSTICO

Asimismo, el reporte trimestral también reflejará la disminución en la calidad en el empleo, "ya que ha habido un proceso de transformación de plazas de trabajo bueno, por plazas de trabajo degradado. Todo lo que me habla de nuevos empleos tiene características como la pérdida en la estabilidad, salarios y jornada flexible y de temporalidad", comentó **Alfonso Bouzas**, especialista laboral del Instituto de Investigaciones Económicas de la UNAM.

"No se debe analizar si los números suben o bajan, lo que tenemos que ver es el perfil de la calidad de trabajo y de cada plaza que

**No debe analizarse si los números suben o bajan, tenemos que ver la calidad...**"

**Alfonso Bouzas,**  
especialista laboral de la UNAM.

se cierra, es una con un perfil de las características que ya no ofrecerán garantías al trabajador. Ya no se abren igual, ahora se enfrentan a jornadas flexibles y salarios por hora o producción y sin prestaciones complementarias; es un cambio de condiciones de trabajo muy drástica", indicó.

Esta situación, agregó, afectará en gran medida a los jóvenes que se integran al mercado laboral cada año.

Desde que se desató la crisis económica en el 2008 las condiciones laborales registraron una disminución, así se desplomó 22.4% el número de personas con percepciones por trabajo de más de cinco salarios; mientras que aumentaron 17% quienes ganan dos salarios mínimos.

En lo que respecta a los trabajadores que obtuvieron un empleo pero sin contrato de por medio crecieron 5.7%; mientras que se registró una caída de 0.9% en lo que se refiere a la firma de un convenio laboral.

En tanto, la seguridad social mantiene un comportamiento negativo, pues del 2008 a la fecha los trabajadores que no reciben servicios de salud aumentaron 6.2%, es decir, en estas condiciones se encuentran 28 millones 811,435 trabajadores.

pmartinez@eleconomista.com.mx